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 大埔區議會文件 68/2016 號 

 供 2016年 11月 3日大埔區議會會議用 

 

 

大埔區議會轄下委員會報告  

 

 

I .  漁農工商、旅遊及文娛康體委員會  

 

 漁農工商、旅遊及文娛康體委員會於 2 0 1 6 年 9 月 9 日舉行本年度第六次

會議，主要討論事項及有關進展綜述如下：  

 

1 .  漁農自然護理署報告 2 0 1 6 年 7 月至 8 月為農業提供的協助  

 

 漁農自然護理署 (“漁護署” )報告如下︰  

 

( i )  第十一屆“本地漁農美食迎春嘉年華”將於本年 1 2 月 3 1 日至下

年 1 月 2 日舉行。  

( i i )  漁護署在本年 8 月 4 日至 1 2 日為受颱風“妮妲”影響而招致嚴重

損失的農戶登記，協助他們申請緊急救援基金。  

 

 有委員表示，他可協助漁護署向農戶傳達有關農機租借服務及技術講座

的資訊。  

 

 

2 .  漁農自然護理署報告 2 0 1 6 年 7 月至 8 月影響海產養殖業的事宜  

 

 漁護署報告如下︰  

 

( i )  署方在上述期間接獲一宗發生在大埔區水域的紅潮報告，但沒有

收到與紅潮有關的魚類死亡報告。該宗紅潮是由常見及無毒的 春

膝溝藻和異囊藻組成。  

( i i )  近期的水質監察數據顯示，吐露港水質正常，適合養殖魚類。部

分受 2 0 1 5 年 1 2 月發生的養殖魚類死亡事件影響的養魚戶已復業，

新放養的魚苗的養殖情況大致良好。  

( i i i )  魚類統營處於本年 9 月 7 日正式推出全新的優質養魚場二維碼溯

源標籤。市民可使用配備二維碼掃描功能的流動裝置輕鬆讀取優

質魚的各項產品信息。  

 

 有委員指漁護署在養魚戶申請續牌時嚴厲監管魚排上的搭建物。   
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 漁護署回應指，海魚養殖受《海魚養殖條例》規管，魚排上的構築物須

合乎海魚養殖業牌照上的規定及要求；如養魚戶需要加大有關 構築物的面積

作海魚養殖用途，可向署方提出申請，署方會視乎情況處理申請。  

 

 

3 .  海事處及食物環境衞生署報告 2 0 1 6 年 7 月至 8 月吐露港收集得的垃圾量  

 

 海事處報告，署方在上述期間於大埔區內港分別收集得 18 . 9 2 噸及 2 0 . 8 2

噸漂浮垃圾。  

 

 食物環境衞生署報告，署方在同一期間於吐露港分別收集得 0 . 5 8 5 噸及

0 . 2 噸海岸垃圾。  

 

 有委員表示，有人在岸邊棄置汽車腳墊，亦有釣魚人士在岸邊丟棄垃圾。

他希望部門加強教育及檢控違例人士。  

 

 海事處回應如下︰  

 

( i )  海事處會定期派員巡邏，如發現有人從岸上或船上拋垃圾 落海，

巡邏人員會採取檢控行動。  

( i i )  海事處不時向漁市場負責人、養魚戶及 乘船人士派發宣傳保持海

港清潔的小冊子。此外，海事處亦會派 員到漁市場提醒有關人士

將發泡膠箱挷好，以免被風吹落海。  

 

 

4 .  康樂及文化事務署報告 2 0 1 6 年 7 月至 8 月在大埔舉辦的社區活動的參與

情況及擬於 2 0 1 6 年 9 月及 1 0 月在大埔舉辦的社區活動  

 

 康樂及文化事務署 (“康文署” )報告在 2 0 1 6 年 7 月至 8 月期間市民參與

康體活動、文化活動、圖書館推廣活動及使用相關設施的情況 。該署又介紹

擬在 2 0 1 6 年 9 月至 1 0 月期間在區內舉辦的社區活動。  

 

 康文署表示， 第六屆全港運動會地區工作小組將甄選羽毛球、籃球、乒

乓球、網球、排球、五人足球、田徑及游泳運動員代表大埔區參賽。  

 

 有委員表示，有泳客沒有 沖身便下水，他們這樣做有機會影響泳池的衞

生。他指大埔游泳池本年只有一位泳池大使在池邊巡邏，未必能及時阻止泳

客的不當行為。此外，有委員建議康文署在泳池入口大堂展示一些適當的泳

裝樣式。   
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(康文署會後補註︰  大埔游泳池已安排一名護衞員在本年泳季當值，並已加派

泳池清潔大使在 7 月至 8 月的星期六和星期日當值。此

外，署方會提醒清潔員工即時勸阻未有穿着合適泳裝的泳

客下水。市民可穿着不同款式的泳裝到公眾游泳池游泳 ，

泳 裝 只 要 合 乎 清 潔 衞 生 的 原 則 及 不 會 令 公 眾 覺 得 不 雅 便

可。署方一向致力進行有關宣傳工作，包括在電視和電台

播放宣傳短片和聲帶、印製海報和小冊子、在部門網頁上

載有關資料、在泳池作出廣播及舉辦有獎問答遊戲等，以

提醒泳客保持公眾游泳池清潔衞生。 )  

 

 

I I .  地區設施管理委員會  

 

 地區設施管理委員會於 2 0 1 6 年 9 月 8 日舉行本年度第六次會議，主要討

論事項及有關進展綜述如下：  

 

5 .  地區小型工程撥款的使用情況及獲批工程進度報告  

 

 大 埔民政 事務處 (“大 埔民政 處” )、康文 署及合 約顧問 公司 匯報獲 批工

程的進度，並回應委員對個別工程的查詢 。  

 

 委員會通過“大埔西貢北西沙路及北潭路涼亭及坐椅加設工程” 、“觀

景亭”及 T P -D M W-1 9 6“大埔頭村增設二組系統化郵箱”三項工程的預算造

價。  

 

 

6 .  “大埔第 6 區鄰舍休憩用地”工程計劃的進展  

 

 康文署報告“大埔第 6 區鄰舍休憩用地”工程計劃的修訂設計及最新進

展。該署會繼續為項目爭取預留撥款。  

 

 有委員表示，由於政府需要收回現時在題述項目用地上營運的露天停車

場以發展項目，大埔墟一帶的車位數目會大幅減少。因此，他建議項目加設

地下停車場。由於項目的概念設計早前已獲委員會通過，重新設計項目或會

拖慢爭取撥款的進度，因此，委員會同意署方繼續為現時的方案爭取撥款。

委員會又促請有關部門關注區內車位不足的問題。  
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7 .  “釣魚區試驗計劃”—白石角海濱長廊 (大埔段 )  

 

 康文署介紹在白石角海濱長廊 (大埔段 )  興建釣魚區的計劃、設施配套及

項目預算費用。  

 

 多名委員認為計劃的選址不合適，配套設施的設計亦有改進空間。委員

會建議康文署物色新的選址，之後再諮詢委員會。  

 

 

8 .  委員會轄下工作小組匯報  

 

 地區工程工作小組  

 

工作小組在 2 0 1 6 年 1 0 月的會議上跟進獲批地區小型工程計劃的進度 ，

並通過五項工程計劃的預算造價。  

 

 

 設施管理工作小組  

 

工作小組在 2 0 1 6 年 1 0 月的會議上通過大埔民政處就 2 0 1 6 年 6 月至 9 月

區內社區中心／社區會堂的使用及管理情況所作的匯報，以及康文署 就

同期轄下區內設施的管理情況所作的報告。  

 

 

I I I .  環境、房屋及工程委員會  

 

 環境、房屋及工程委員會於 2 0 1 6 年 9 月 7 日舉行本年度第六次會議，主

要討論事項及有關進展綜述如下：  

 

9 .  《大灘、屋頭、高塘及高塘下洋分區計劃大綱草圖編號 S / N E - T T/ 1》  

 

 委員會認為規劃署及城市規劃委員會應尊重區議會及鄉事委員會的意見，

於規劃時預留空間予村民建屋。因此，委員會尊重西貢北 鄉事委員會及當區

持份者的意見，反對題述草圖。  

 

 

1 0 .  食物環境衞生署大埔區環境衞生辦事處報告  

 

 委員備悉有關文件。  
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11 .  大埔區更換及修復水管工程進度  

 

 有委員指大埔公路大窩段、大埔太和路及廣福橋的水管接駁工程的完工

日期一再延後。他請水務署確保有關工程可如期於 2 0 1 6 年 1 0 月完工。  

 

 水務署指工程進度受制於多項因素，包括天氣及地下公用設施等。上述

工程已接近完成，惟部分路口位置的水管接駁工程遇上工程地點交通繁忙及

地下公用設施密集等問題，進度或會因此而受到影響。  

 

 

1 2 .  大埔區環境管制工作小組進度報告  

 

 有委員查詢在政府土地非法傾倒泥頭的個案。另有多名委員就單車違泊

問題提出意見和建議。經討論後，委員會決定 適當地擴大環境保護及優化工

作小組的職權，讓工作小組得以詳細討論單車違泊問題。  

 

 

1 3 .  要求檢討《路旁展示非商業宣傳品管理 計劃》並於大埔區內增加展示點  

 

 多名委員指他們曾與大埔地政處人員到擬新增的展示點位置視察，惟有

關位置事後不獲批出。他們查詢大埔地政處不批出 這些位置的原因。此外，

多名委員表示立法會選舉候選人可在一些區議員不准使用的展示點懸掛橫額。

他們希望當局開放這些展示點供區議員使用。  

 

 

I V.  社會服務委員會  

 

 社會服務委員會於 20 1 6 年 9 月 7 日舉行本年度第六次會議，主要討論事

項及有關進展綜述如下：  

 

1 4 .  世界衞生組織“全球長者友善城市及社區網絡”計劃  

 

 長者及醫療服務工作小組在 2 0 1 6 年 7 月 2 5 日的會議上同意與香港賽馬

會“齡活城市計劃”的團隊合作，在大埔區推展加入世界衞生組織 “全球長

者友善城市及社區網絡”的工作。香港賽馬會和香港中文大學賽馬會老年學

研 究所 (“中 大” )的 代表向 委員介 紹有 關詳情 。委員 就中 大草擬 的 “三 年行

動方案”提意見。工作小組在 2 0 1 6 年 9 月 3 0 日召開會議，討論方案的內容

及執行細節。委員會在 2 0 1 6 年 1 0 月 2 0 日以傳閱方式通過經由工作小組審議

的方案。  
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1 5 .  醫院管理區報告大埔醫院、雅麗氏何妙齡那打素醫院提供服務的情況  

 

 醫院管理局報告如下︰  

 

( i )  大埔賽馬會診所擴建工程整體上已完成近八成，預計可在本年年

底竣工，在下年第一季啟用。  

( i i )  早 前雅麗 氏何 妙齡那 打素醫 院 (“那 打素 醫院” )發生蒸 氣鍋 爐意

外，損毀的鍋爐經維修後可繼續使用。  

( i i i )  鑑於區內不少單車使用者在單車意外中受傷，那打素醫院與“大

埔健康安全城市”合辦“車安思危”單車安全推廣活動，並進行

問卷調查以了解區內的“單車安全”情況。  

 

 多名委員非常關心大埔賽馬會診所擴建工程的進度。他們希望院方保證

診 所 能 在 下 年 3 月 啟 用 。 他 們 亦 希 望 院 方 在 工 程 完 成 後 安 排 委 員 到 診 所 視

察。有委員請院方考慮在診所的室外範圍為候診病人加設座椅。  

 

 院方承諾在大埔賽馬會診所擴建工程完成後安排委員到 診所視察。院方

亦回應指擴建範圍包括病人輪候區，座椅數量會有所增加。  

 

 

1 6 .  大埔區教育事項  

 

 教育局報告如下︰  

 

( i )  防止學生自殺委員會已在 2 0 1 6 年 7 月向教育局提交中期報告，報

告載有多項涵蓋各方面的改善建議。局方同意按該委員會的建議

在全港中小學舉辦“好心情＠學校”計劃。  

( i i )  本年大埔區中小學的開班情況穩定。  

 

 

V.  交通及運輸委員會  

 

 交通及運輸委員會於 2 0 1 6 年 9 月 9 日舉行本年度第六次會議，主要討論

事項及有關進展綜述如下：  

 

1 7 .  建議在廣福橋附近加設行車橋的事宜  

 

 工程的可行性研究報告已經完成，運輸署正就該份報告徵詢其他有關部

門的意見。  
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1 8 .  要求於區內增加車輛泊位  

 

 有委員建議修訂《香港規劃標準與準則》內有關車位比例的指引 。另有

委員建議在林村河上鋪設平台，上設巴士總站、小巴站及停車場等設施，市

民在該處下車後可步行往大埔墟或大埔中心。委員會決定以委員會名義去信

運輸及房屋局局長，要求在區內增設車位。  

 

 

1 9 .  要求在廣福迴旋處旁加油站開闢行車線  

 

 工程已完工，有關部門代表與委員於 2 0 1 6 年 9 月 6 日到現場視察交通情

況。委員就如何進一步改善廣福迴旋處的交通提出建議。運輸署表示會研究

這些建議的可行性。  

 

 

2 0 .  慈山寺普門路迴旋處及其相關交通設施配套  

 

 運輸署、路政署、發展商及顧問公司已 到普門路視察。待各方達成共識

後，運輸署會向發展商收回洞梓路的管理權，然後會與大埔地政處商討交收

問題。  

 

 

2 1 .  關注大埔區違例泊車問題  

 

 委員提出多個違例泊車黑點，並請警方勤加執法。委員會決定到達運道

視察，了解邨巴因車輛違泊而難以上落客的問題。  

 

 

2 2 .  沿吐露港公路覓地設往南行及北行方向的巴士轉乘站  

 

 運輸署得悉其他部門會在吐露港公路與東鐵 線之間增設隔音屏障，署方

暫時無法在吐露港北行線一帶覓地設置巴士轉乘站。至於 設置南行方向的巴

士轉乘站，署方須視乎天賦海灣一帶的居民的意願而決定是否在白石角覓地

作該用途。  

 

 

2 3 .  預留 1 0 米闊土地擴闊汀角路  

 

 運輸署將於本年 11 月進行車流統計及與擴闊汀角路路口 有關的前期工

作。  
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2 4 .  路 政署 (大埔 區 )過去 兩個月 內完成 及未 來三個 月內的 交通 改善項 目及 時

間表  

 

 委員會備悉有關文件。  

 

 

2 5 .  提前檢討 A4 7 X 號線  

 

 委員會決定於下次會議上一併檢視 E 4 1、A4 7 及 A4 7 X 號線。主席請龍運

提供該三條巴士路線的客量、班次、乘客意見等 資料，以便觀察有關運作及

乘客需求情況。  

 

 

 

大埔區議會秘書處  

2 0 1 6 年 1 0 月  


